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Les stigmates de 
Saint-François 

  La célébration des 
stigmates de saint François 
a lieu chaque année le 17 
septembre.  Cette année, 
pour célébrer le 800ème 
anniversaire de cet 
événement, la Fraternité 
internationale des 
Franciscains séculiers et la 
Famille franciscaine 
organisent des réflexions, 
des prières, des 
rassemblements et des 
activités pour approfondir 
notre sens spirituel de la 
façon dont saint François a 
suivi le Christ, qui a 
conduit à cette union 
mystique avec le Fils de 
Dieu.  
 
Traduit avec DeepL.com 
(version gratuite) 

1. Message de la Pâque du Ministre général OFM, fr. Massimo Fusarelli, ofm: 

Chers Frères et Sœurs, Que le Seigneur vous donne la paix ! Je désire vous adresser ce souhait pour la Pâque 

2024 pendant le V dimanche de Carême quand l’Évangile de Jean annonce « si le grain de blé qui tombe en terre 

ne meurt pas, il reste seul ; si au contraire il meurt, il porte du fruit en abondance. Celui qui aime sa vie la perd 

et celui qui cesse de s’y attacher, la gardera pour la vie éternelle » (Jn 12,24-25). Regardons ensemble cet 

entrelacement de mort et de vie dans la mémoire des huit cents ans des Stigmates de François, signes mystérieux 

de sa communion amoureuse avec le Christ….en savoir plus Lettera_ministro_generale_Pasqua_2024_FR 
(ofm.org) 
2. Le vendredi 1er mars, dans la magnifique salle des Cinq-Cents du Palazzo Vecchio de Florence (Italie), s'est 

déroulé le deuxième grand événement du Centenaire des Stigmates, le premier ayant eu lieu le 5 janvier au Mont 

La Verna…en savoir plus (en anglais seulement) “Between the great temptation and the new song: steps on the 
journey” - Frati Francescani (ofm.org) 

 

“Between the great temptation and the new song: steps on the journey” was the title of the gathering in which 

our Minister General, Br Massimo Fusarelli, read more at: “Between the great temptation and the new song: 

https://ofm.org/uploads/Lettera_Ministro_generale_Pasqua_2024_FR.pdf
https://ofm.org/uploads/Lettera_Ministro_generale_Pasqua_2024_FR.pdf
https://www.ofm.org/en/between-the-great-temptation-and-the-new-song-steps-on-the-journey.html
https://www.ofm.org/en/between-the-great-temptation-and-the-new-song-steps-on-the-journey.html
https://www.ofm.org/en/between-the-great-temptation-and-the-new-song-steps-on-the-journey.html
https://www.ofm.org/en/between-the-great-temptation-and-the-new-song-steps-on-the-journey.html


 

Ministre nationale                                                                Jewel Jasmins, ofs 
Chers frères et sœurs : 

   Que notre Seigneur ressuscité vous comble d'une joie, d'une 

paix et d'une grâce abondantes en cette sainte saison de 

Pâques.  Notre ancienne histoire s'est achevée avec la croix 

du Christ, et notre nouvelle histoire a commencé avec sa 

résurrection.  Ce rite de passage de la mort à la vie nouvelle en abondance 

dans le Christ nous donne une grande joie et une espérance vivante chaque 

jour de notre vie (cf. 1 Pierre 1:3).   

         La Pâque de François d'Assise nous rappelle que chaque jour est une    

occasion de prendre un nouveau départ, de   renouveler notre réponse à 

l'appel du Seigneur. Il nous envoie comme frères et sœurs dans le monde 

entier, pour témoigner de Lui en paroles et en actes, afin d'attirer tous les 

hommes vers l'amour de Dieu.  
     Extrait de Célébrer la Pâque de François d'Assise 1226-2026, OFM, Frères franciscains.  

  

   Cette saison, nous avons connu de nouveaux départs. Nos sœurs Micheline Bergeron et Lynda Black n'ont  

pas été en mesure de poursuivre leur service au sein du Conseil national en raison de recommandations  

médicales et de contraintes familiales.  Le nouveau poste vacant de vice-ministre national (francophone) a été 

pourvu par Martin Deschenes, ministre de la Fraternité régionale de Saint-François-de-Laval.   

   Catherine Payne, ancienne ministre de la Fraternité régionale Trillium, a été nommée au poste de 

responsable nationale de la formation.  Nous remercions Martha Gabriel, qui a occupé ce poste pendant les 

six derniers mois.  Le cours pour formateurs se poursuit malgré la transition.  Nous souhaitons la bienvenue 

à nos deux nouveaux membres du Conseil national. 

   Les membres de notre Conseil national continuent à se surpasser pour vous servir, vous, nos frères et 

sœurs, dans le cadre du mandat qui nous a été confié et d'innombrables façons.  Nos assistants spirituels 

nationaux sont restés fidèles à leur engagement de nous soutenir de manière tangible.   

   Pour votre générosité, petite et grande, au service de nos Fraternités locales, régionales et nationale ; grâce 

à votre temps, votre talent et vos contributions, nous sommes en mesure de construire collectivement les 

fondations sur lesquelles nous nous appuyons.  En tant que Franciscains séculiers, "envoyés comme frères 

et sœurs dans le monde entier, pour témoigner de Lui en paroles et en actes, afin d'attirer tous les hommes 

vers l'amour de Dieu".  Merci! 

 

  

La nouvelle responsable nationale de la formation Catherine Payne, ofs 
     Permettez-moi de souhaiter à tous les bénédictions de la saison de Pâques ! N'est-il 
pas intéressant à quel point les Écritures peuvent nous parler, à nous Franciscains 
séculiers? Le deuxième dimanche de Carême la première lecture de la Genèse dit : "Dieu 
mit Abraham à l'épreuve. Il l'appela : "ABRAHAM ! "Il lui répondit : ‘"Me voici" !  Eh bien, me 
voici, car ce soir-là, après la messe, j'ai reçu un courriel m'invitant à accepter le poste de 

responsable national de la formation.  Après avoir entendu 
ces mots d'Abraham, comment pouvais-je répondre 
autrement ? J'ai accepté de servir et d'essayer de répondre 
aux besoins de mes frères et sœurs Franciscains séculiers.  
Mon prédécesseur, Martha Gabriel, et moi-même avons 
constitué une équipe formidable de Franciscains séculiers 
qui représentent la côte est à la côte ouest pour former la 
Commission nationale de la formation. Ces merveilleux 
membres de l'équipe ont également répondu "Me voici" 



 

lorsqu'on les a sollicités. N'hésitez pas à me contacter si je peux vous servir. Alors que 
nous poursuivons nos célébrations du huitième centenaire, j’ai tombé sur ces mots du 
pape Pie IX, qui a célébré le septième centenaire en 1926, "il n'y a jamais eu personne 
en qui l'image de Jésus-Christ et la forme de vie évangélique aient brillé plus 
vivement et qui ait ressemblé davantage à François". Quelle bénédiction d'être appelé 
à cette vie merveilleuse en tant que Franciscain séculier !  Apportons la joie, la paix et la 
lumière partout où nous passons afin d'être un véritable reflet de l'image du Christ que 
François a si facilement manifestée.  Alleluia, le Christ est vraiment ressuscité ! 

Gloire, louange et honneur à notre Seigneur Dieu ! 
Un message à un couple sur les débuts dans la foi et l'Ordre Franciscain Séculier, écrit par David Fox, ofs 

   Le charisme de ma vie quotidienne est certainement influencé par les franciscains, mais ma  

"connaissance de la foi ", qui a été influencée et formée par ma chère et tendre mère, se poursuit depuis l'âge le 

plus tendre. Nous étions une famille monoparentale, ma sœur de 7 ans mon aînée, maman et moi. 

   Dès le début, c'est-à-dire avant que je ne puisse parler, elle me parlait du Seigneur. Mes premiers souvenirs 

sont inondés de ses prières, parlant constamment à haute voix au Seigneur, lui posant des questions, lui 

demandant de l'aide pour tout. La vaisselle, le ménage, la cuisine, le repos, les petits sommeils ensemble, tout y 

passait, elle l'impliquait. Naturellement, j'étais le bienfaiteur et ma maturité 

spirituelle s'est rapidement accrue. En peu de temps, nos conversations ont évolué, 

passant de l'instruction et de l'enseignement à des réflexions communes sur notre 

Dieu... mais toujours à l'instruction et à l'enseignement ! En y repensant, c'était 

vraiment merveilleux, car ma mère était convertie et, comme elle apprenait, nous 

apprenions aussi, et comme sa conversion n'a commencé qu'en 1966, moi étant né 

en 1969, c'était honnêtement un processus qui se déroulait entre nous. Cela s'est 

poursuivi jusqu'à sa mort, le 12 décembre 2013. Cependant, je la sens souvent 

près de moi, partageant toujours avec elle des informations sur Lui.  
   Oui, notre foi catholique romaine est absolue. Il n'y a pas de "peut-être", elle doit être enseignée, entendue, 

apprise et acceptée définitivement et avec autorité. Je prie pour l'humilité, car il est difficile de parler avec 

assurance tout en étant reçu avec humilité.  Merci de prier pour moi. Je vous remercie de m'avoir permis de 

partager un peu de mon expérience, ne serait-ce que parce que cela fait du bien à mon âme de s'exprimer et que 

Dieu veuille que cela puisse vous être utile d'une manière ou d'une autre. 

   En ce qui concerne les Franciscains séculiers, notre fraternité est très belle, simple et aimante. Nous nous 

réunissons tous les mois. La fraternité s'est considérablement réduite, beaucoup sont décédés. Actuellement, 

nous sommes environ 5. Saint François est la première personne/saint à avoir reçu les stigmates (les blessures 

de notre Seigneur crucifié). C'est un saint doux, aimant, pacifique et simple. Il n'avait pas un grand esprit 

comme saint Thomas, sa vie et sa règle sont simples et 

nous rejoignent tous là où nous sommes. Il a une grande 

dévotion à notre Dame et le mode de vie franciscain n'est 

pas du tout ardu. Honnêtement, il s'agit d'un simple appel 

à la sainteté, à l'amour de Dieu, à l'amour du prochain et à 

l'amour de soi... comme Dieu l'a voulu et non comme le 

monde l'annonce.  Si vous et votre mari serez intéressés 

d’assister à une réunion, j'en serais très honoré. Il y a quelque chose de profondément beau chez vous en tant 

que personnes et en tant que couple, et en écoutant votre mari, je reconnais chez vous deux une approche et un 

charisme similaires à ceux de saint François. Intéressant, je parie que vous n'auriez jamais pensé à cela. Quoi 

qu'il en soit, je laisserai cela entre Dieu, saint François et vous. Merci encore et que le Seigneur vous bénisse, 

vous et les vôtres.  Pax et Bonum !  David Fox, ofs, fraternité St. Mary of the Angels, Welland, ON 



 

La restructuration 
Dans nos fraternités francophones, une démarche qui chemine. 

 

   La famille franciscaine francophone relève un défi important qu’est le déclin de nos 

fraternités locales et par conséquent celui des instances supérieures. Cette situation n’est pas 

étrangère à ce que vivent nos églises en général qui sont délaissées par les jeunes générations. Il 

y a bien ici et là des exceptions, mais ceci est un constat général.  

   Nous avons, par conséquent, à nous adapter à cette réalité que nous savons passagère et qui 

nécessite, malgré tout un ajustement de notre part. Nous savons pertinemment que nos 

fraternités ont besoin de structures qui peuvent stimuler la vie spirituelle de nos sœurs et frères 

et non l’alourdir. « Nos structures doivent être au service de la vie fraternelle et non le contraire 

». 

   Différentes étapes ont été vécues à la suite de la résolution de notre fraternité nationale sur la 

restructuration des fraternités régionales du secteur francophone. Des rapprochements par des 

activités fraternelles, la création d’un journal, des rencontres en réalités virtuelles, des échanges, 

etc. Nous désirons aller au rythme des sœurs et frères qui sont en place pour favoriser une 

adhésion de toutes les parties prenantes. Notre désir le plus profond est celui de ne pas perdre 

l’esprit de fraternel qui existe actuellement entre chacun d’entre nous.  

   Micheline Bergeron qui a travaillé à la première étape a dû se retirer pour des raisons de santé. 

Nous désirons la remercier pour le beau travail accompli. J’ai pris le relais et nous sommes 

actuellement un groupe de 12 personnes des fraternités de l’Est et de l’Ouest à travailler sur les 

suites de la démarche. Une rencontre a été vécue à la fin février et une autre est planifiée pour la 

mi-avril. Une belle fraternité est présente autour des écrans et je sens que notre travail donnera 

de l’énergie nouvelle pour soutenir nos fraternités locales. Nous devons garder en mémoire que 

l’objectif premier de nos fraternités régionales est d’être au service de nos fraternités locales. 
Notre rencontre du 28 février 2024 (photo) 

 
 



 

 
Fraternité 

Little 
Flowers 
Kelowna 

BC 
 

 
Little Flowers, fraternité de Kelowna se sont réunies le 12 
novembre pour célébrer le 8e centenaire de Greccio en 
lisant la lettre apostolique du pape François, Admirable 
Signum, sur "Le sens et l'importance de la crèche", tout 
en plaçant chaque personnage dans la crèche. 

Les membres de la fraternté Little Flowers se sont 
également réunis le 10 décembre pour partager un repas et 
réciter ensemble une belle liturgie intitulée A Christmas 
Remembrance avec les Saintes Écritures, des hymnes de 
Noël et une lecture de Thomas de Celano sur la Nativité. 

Fraternité coréenne Saint-François 

Little Flowers a fait trois 
professions permanentes le 
24 février 2024. Les 
nouveaux profès sont (de 
gauche à droite) Anne 
Engel, Wilma Suarez-Pinzon 
et Paulet Froh. L'évêque 
Greg Bittman a été le 

célébrant principal avec le père Wayne Fliger, le père Gerald 
Sekanga et le père Cerlouie Jimenez comme concélébrants. 

Le 9 décembre 2023, les membres de la Fraternité 
coréenne Saint-François d'Assise de Surrey, en 
Colombie-Britannique, se sont réunis pour célébrer le 
centenaire de Greccio en participant à une messe 
célébrée par le père Joachim Yoon. 

                     Fraternité St. Mary, Calgary 

 
FRATERNITÉ RÉGIONALE DE  
OUR LADY OF THE ANGELS 

(Notre Dame des anges) 
OUEST CANADA 

La Fraternité a parrainé un 
événement pour les jeunes à la paroisse St Luke avec le 
Père Dan Gurnick, OFM, qui a présenté la Crèche 
Greccio. 

Fraternité Holy Spirit 
Olds, AB a organisé une 
exposition de crèches par 
ses membres et quelques 
paroissiens pour souligner 
le 8e centenaire de la 
crèche de Noël de 
Greccio. La fraternité a 
récolté 410 dollars lors 
d'une marche des biscuits 
pour une famille dans le 
besoin. 

  
Fraternité 

St. Pio  
Red Deer, 

Alberta 

 Gauche/droite : La Fraternité a célébré le rite 
d'admission pour sept 
demandeurs. L'un d'entre eux 
n'a pas pu être présent. Nous 
remercions Heather Shilling 
et Sr Anne Adounkpe, FMM, 
de les avoir accompagnés 
dans leur cheminement. 

La Fraternité a conclu son activité de Carême le 20 mars en 
organisant six soupers du mercredi soir, au cours desquels 
les participants ont dégusté leur "soupe de la semaine". Le 
nombre de participants variant d'une semaine à l'autre et 
les différents ingrédients apportés pour la soupe, chaque 
repas était différent.  Ce fut l'occasion de cheminer 
ensemble pendant le carême et de fraterniser pour ceux qui 
ont pu y participer. 



 

 

Frères bien-aimés  

Vers le repos éternel 
Fr. Paul Seo, OFM, 1973-2024. C'est avec une immense tristesse 
que les Franciscains de Trois-Rivières vous annoncent le décès 
inattendu de Paul Seo, à l'âge de 50 ans, le vendredi 15 mars 2024 
Ses funérailles ont eu lieu le dimanche 17 mars, à Séoul (Corée) où il était retourné depuis janvier 2024 Le 
P. Paul Seo a été missionnaire au Canada pendant 10 ans, dont six ans à Trois-Rivières (jusqu'en décembre 

2023), où il occupait le poste de maître des requérants et de l'animation des 
Franciscains séculiers coréens à Montréal. Homme d'humilité, le père Paul 
s'est acquitté de ses fonctions avec un sens du devoir exemplaire. Digne 
représentant des franciscains coréens, il alliait à la fois rigueur et 
bienveillance, profondeur et sagesse. Il avait acquis une solide formation 
d'accompagnateur spirituel au Centre le Pèlerin de Montréal. Il laisse dans le 
deuil sa mère et ses deux frères ainsi que plusieurs neveux et nièces et ses 
confrères franciscains de Corée. Ici au Canada, il laisse dans le deuil ses frères 
franciscains de Trois-Rivières (Guylain, Michel, Benjamin et André) et du 
Canada, ainsi que le candidat de cette année (Donal) et tous ceux qui l'ont 
connu dans les organisations Les Artisans de la Paix, Albatros et CHSLD 
Christ-Roi de Nicolet. Un service commémoratif sera célébré au Sanctuaire 
Bon-Père-Fédéric samedi le 11 mai. 
Hommage au P. Paul Seo, OFM (1973-2024) (youtube.com) 

 
Roland Bonenfant, OFM, 1941-2024. C'est avec une profonde tristesse que la 

communauté franciscaine de Trois-Rivières a fait ses adieux au Père Roland 

Bonenfant. Il est décédé le 20 mars 2024 à l'âge de 82 ans après 63 ans de vie 

religieuse et 55 ans de prêtrise. Il était l'ancien assistant spirituel régional de la 

région de l'Ofs de Trois-Rivières. Né à St-Narcisse, Québec, le 17 septembre 

1941, il est entré chez les frères franciscains en 1960 et a fait son noviciat à 

Lennoxville, Québec, prononçant ses premiers vœux en 1961. En 1964, il a 

prononcé ses vœux solennels au Couvent Franciscain de Montréal et a été 

ordonné prêtre en 1968 à Saint-Narcisse-de-Champlain. Il a exercé de 

nombreux ministères en tant que frère franciscain. De 1968 à 1971, il a été 

pasteur à la Paroisse Sacré-Cœur de Welland, en Ontario. Il a vécu dans 

plusieurs couvents franciscains, notamment à Longueuil, Montréal, Lachute et 

Trois-Rivières. Il était occupé par de nombreuses fonctions telles que gardien, vicaire, économe, assistant 

spirituel des OFS, responsable des vocations, maître des postulants, définiteur du Conseil provincial, etc. 

Enfin, il a été vice-postulateur de la cause de canonisation du Bienheureux Bon Père Frédéric Janssoone de 

2001 à 2020 et rédacteur en chef de la revue Le Souvenir du Bon Père Frédéric de 2011 à 2024. Il était connu 

pour son sourire, son rire et sa gentillesse qui le caractérisaient et était très sollicité pour ses conseils pastoraux 

et son assistance spirituelle. Vous nous manquerez, Père Roland ! Reposez en paix. 

Personne dans le tombeau! 
Joyeuses et heureuses Pâques à nos frères  

et sœurs de la Famille franciscaine !  
Conseil national OFS 

https://www.youtube.com/watch?v=YJaevUf9rTc


 

Adoption de Frères Autochtones et La « rafle » des années 60 – Le Bon et le Mal!   

par George Guimond 

   En 1979, nous avons adopté deux garçons autochtones. Nous nous sommes demandé si nous n’étions pas coupables 

de ce qu’on a appelé la ‘Rafle’ des années 60. 
“L’expression ‘la Ragle des années 60’; fait référence au système d’enlèvement des enfants autochtones au Canada entre la fin des années 
1950 et les années 1980. Des milliers d’enfants autochtones ont été adoptés par des familles de colons canadiens blancs, la plupart de ces 
adoptions ayant eu lieu dans les années 1960 et 1970. Les enfants ont été prises en grand nombre (... pour les assimiler à la culture 
blanche). Certaines communautés des Premières Nations ont perdu pratiquement tous leurs enfants dans certaines tranches d’âges.  

   En 1979, mon épouse Sherrill et moi avons entendu une annonce à la radio appelant des couples à adopter un enfant 

plus âgé. Il était difficile de trouver des parents désireux d’adopter des enfants plus âgés. Nous avons répondu à l’appel 

et posé notre candidature à l’adoption. Les services sociaux nous ont rapidement contactés pour nous proposer 

d’adopter deux frères, des garçons natifs - âgés de 6 et 7 ans - qui, selon eux, devaient rester ensemble. Ces garçons 

avaient été placés dans des familles d’accueil depuis 3 ou 4 ans, et vivaient à court terme avec plusieurs parents 

d’accueil. Nous avons compris que les communautés autochtones n’étaient pas intéressées à prendre en charge des 

enfants (autochtones) plus âgés. À un moment donné, il a été envisagé de transférer les garçons aux États-Unis. Les 

parents biologiques, atteints de graves addictions, vivaient dans la province mais n’étaient pas en mesure de s’occuper 

de leurs garçons et les avaient abusés. L’un d’eux a été diagnostiqué du syndrome d’alcoolisme fœtal. Les tribunaux 

ont fini par les retirer de leur foyer pour en faire des pupilles de l’État, mais les services sociaux étaient mal préparés à 

l’adoption des enfants plus âgés. 

   Notre plan d’adopter un enfant plus âgé s’est transformé en une famille instantanée de deux garçons très énergiques. 

Notre adoption était-elle un autre exemple de la rafle des années 60? Nous ne le pensons pas, car les garçons 

semblaient si heureux d’avoir enfin un foyer avec nous, et nous étions heureux de leur offrir ce foyer. Nous n’avions 

pas d’autres intentions que celle de créer une famille aimante. Le premier jour dans leur nouvelle école, lorsqu’on leur 

a demandé de donner leur nom complet, les garçons ont fièrement donné leur nouveau nom adoptif, même si un autre 

enfant de la classe (un cousin) a déclaré que leur nom de famille était leur nom biologique. Les garçons connaissaient 

leurs parents biologiques et d’autres membres de leur famille qui vivaient à deux heures de route, mais ils faisaient 

désormais partie de cette nouvelle famille. 

   Il y avait du bon et du mal dans cette histoire. Les services sociaux ne soutenaient pas les parents nouveaux adoptifs; 

nous nous sommes débrouillés seuls. Nous avons fait beaucoup d’erreurs. Grâce à 

un soutien, les garçons ont pu entrer en contact avec leurs parents autochtones et 

ont été exposés à leur culture indigène. Malheureusement, l’un de nos garçons, 

après avoir vécu chez nous pendant plus de dix ans, s’est enfui, est retourné à la 

réserve, est devenu alcoolique et s’est éloigné de notre famille. Mais, après de 

nombreuses années nous, et notre fille adoptée de 8 ans, avons été réunis pendant 

les vacances. Ce fut une merveilleuse réunion, pleine d’un amour renouvelé.  

   Sherrill et moi sommes tristes que tant d’enfants de la Rafle des Années 60 

restent aujourd’hui des personnes brisées. Nous comprenons qu’il s’agissait d’un 

concept erroné qui doit maintenant être réconcilié. Nous sommes à jamais 

reconnaissants pour notre belle famille qui est, nous le croyons, «sans Rafle ».  Nous avons commis de nombreuses 

erreurs que nous regrettons encore aujourd’hui. Nous étions simplement des parents à la recherche d’enfants plus âgés 

qui avaient autant besoin de nous que nous avions besoin d’eux. Nous espérions seulement faire une bonne chose. 



 

1. Des histoires vivantes et/ou des photos et des légendes .... continuent d'être envoyées sur le site 
Internet national de l'OFS à l'adresse www.ofscanada.ca . Il convient d'encourager davantage 
d'envois, par exemple lors de la participation à un Pow Wow (le terme anglais "Pow Wow" a été 
accepté et adopté comme faisant partie de la culture indigène).   

 2. La section des ressources ... est organisée en ligne, en anglais et en français, avec des 
informations et des vidéos sur les peuples et la culture autochtones. Vous pouvez les consulter à 
votre guise.  

3. Langues des soumissions ... sera disponible en anglais et en français et reflétera notre culture.    

4. Action : la réponse à notre appel à la paix et à la réconciliation ... est d'apprendre, de comprendre 
et d'aimer les peuples indigènes.   

 5. 94 points de Vérité et Réconciliation ... est une excellente ressource sur ce que les peuples 
indigènes recherchent dans la voie de la paix et de la réconciliation. Notre rôle est d'établir un contact 
et éventuellement de nous lier d'amitié avec une personne autochtone. Le contact peut être établi en 
visitant un centre d'amitié dans votre région, en assistant à des événements culturels, en participant 
à des sessions d'apprentissage, en faisant des achats dans des entreprises autochtones ... par 
exemple, de l'essence pour votre voiture.   

6. Notre responsabilité dans la paix et la réconciliation ... nous sommes appelés à soutenir les 
peuples indigènes dans leur traversée des traumatismes intergénérationnels, en encourageant la 
fraternité et en initiant l'amitié. Être en fraternité avec toutes les personnes humaines est 
profondément enraciné dans la culture indigène. En tant que Franciscains, la fraternité est notre 
dénominateur commun avec toutes les personnes humaines et c'est ce que nous comprenons tous. 
Soumis par l’équipe JPIC national 

Équipe national OFS JPIC-Établir des relations avec les peuples autochtone 

 

 

L'esprit de réconciliation, par Margaret Ross, ofs, Comité national JPIC 
Le père Larry Lynn, de la paroisse Our Lady of Lourdes à Coquitlam, en Colombie-Britannique, a présenté son film 

puissant In the Spirit of Reconciliation (Dans l'esprit de la réconciliation) lors du récent chapitre des Fraternités côtières 

de Colombie-Britannique.   

Fraternités côtières de la Colombie-Britannique - 
Chapitre - 9 mars 2024 

Photo de Lanny Hui, OFS 

Le film, écrit et réalisé par le père Larry Lynn, 
est un voyage d'une heure qui pose les 
questions : "Comment pardonner ?", 
"Comment trouver la guérison ?", "Comment 
faire face ?" à l'adversité ? » « Comment 
pouvons-nous trouver la guérison ? Ces 
questions sont explorées à travers les 
histoires personnelles des survivants des 
pensionnats dans les Territoires du Nord-
Ouest du Canada et démontrent les efforts 
courageux des survivants qui s'efforcent de 
parvenir à la réconciliation et à la guérison.  

Regardez la bande-annonce à l'adresse suivante : https://www.reconciliation.film/  ; Contactez le père Larry Lynn à 
l'adresse suivante : ourladyoflourdes@gmail.com ; pour commander votre copie DVD du film.  Pensez à participer à ce 
voyage de réconciliation. Consultez le site https://www.ofscanada.ca/justice-peace-and-integrity-of-creation.html pour 
trouver des idées et d'autres histoires. 

https://www.reconciliation.film/
https://d.docs.live.net/615c7d043155c1cf/OFS%20National%20Council%20documents%202023/ourladyoflourdes@gmail.com
https://www.ofscanada.ca/justice-peace-and-integrity-of-creation.html

